



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Rectores de América Latina en la UCR

22 FEB 2006



El encuentro de rectores del continente se realizará en el edificio de la Escuela de Estudios Generales.

Del 22 al 24 de febrero, la Universidad de Costa Rica será sede de la **III Reunión del Proyecto ALFA Tuning-América Latina** que se desarrolla con el apoyo de universidades europeas y en la que tomarán parte representantes de 182 casas de enseñanza superior latinoamericanas.

Según lo explicó la Dra. Leda Badilla Chavarría, Directora del Programa Posgrado en Evaluación Educativa de la UCR y coordinadora de la actividad, este proyecto surgió con el fin de alcanzar un amplio consenso en el ámbito regional sobre el perfil profesional que deben tener las personas que ostentan determinado título académico, con el fin de facilitar la incorporación de los graduados al mercado laboral, independientemente del país donde se establezcan.

En esta reunión los participantes centrarán el debate en el análisis de las definiciones aceptadas de resultados profesionales y de aprendizaje en doce áreas temáticas: Ciencias de la Educación, Matemática, Ciencias Empresariales, Historia, Física, Química, Geología, Enfermería, Derecho, Ingeniería Civil, Medicina y Arquitectura.

Asimismo se procurará el desarrollo de perfiles profesionales en términos de competencias incluyendo destrezas, conocimientos y contenidos y se intercambiará información sobre el desarrollo de planes de estudio en las áreas mencionadas.

Los resultados obtenidos en estos tres días de trabajo serán recogidos en un documento final que posteriormente será enviado a consulta para su validación a ministerios de educación, conferencias de rectores, agencias de evaluación de la calidad y acreditación de la educación superior, asociaciones de estudiantes, colegios profesionales, cámaras empresariales y otros actores relevantes.

La labor de este proyecto en Costa Rica está a cargo del Consejo Nacional de Rectores y un Comité de Gestión integrado por académicos de las universidades de Costa Rica, Nacional de la Plata (Argentina), Estadual de Campinas (Brasil), de Chile, Pontificia Javeriana (Colombia), Rafael Landívar (Guatemala), Guanajuato (México) y Católica Andrés Bello (Venezuela).

El acompañamiento del proyecto lo realizan especialistas de las universidades europeas Deusto (España), Tecnológica Braunschweig (Alemania), Paris IX-Dauphine (Francia), Pisa (Italia), Groningen (Holanda), Coimbra (Portugal) y Bristol (Inglaterra).

La UCR hace su aporte en ciencias de la educación, enfermería y arquitectura. Entretanto la Universidad Nacional lo realiza en historia y química y el Instituto Tecnológico de Costa Rica, en ingeniería.

Las anteriores reuniones del ***Proyecto ALFA Tuning-América Latina*** tuvieron lugar en España, Argentina y Brasil. Los siguientes encuentros se efectuarán en Bélgica y México, respectivamente.

[Rocío Marín González.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

mrmarin@cariari.ucr.ac.cr